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Seis servidores de Monte Mor são
vítimas de suposto envenenamento

Garrafa com café foi apreendida para 
perícia; Polícia Civil apura suposto 
envenenamento na UBS do Paviotti 
e Conselho de Saúde e Sindicato dos 
Servidores acompanham caso  PÁGINA 08

MORADOR DE HORTOLÂNDIA É PRESO ACUSADO DE
ARMAZENAR PORNOGRAFIA E ABUSAR DE CRIANÇA
Detenção dele e de um morador de Americana ocorreram durante 9ª fase da Operação Luz da Infância  PÁGINA 09

O prefeito de Nova Odessa Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, anunciou nesta quinta-feira (30/06) 
a pesquisadora Daina Gutmanis como nova se-
cretária de Meio Ambiente e o ex-vereador Ed-
son Barros de Souza, o “Nenê do Gás”, como no-
vo secretário-adjunto de Meio Ambiente.  PÁGINA 05

ESTE ANO PROTESTO 

Estado congela reajuste das tarifas 
de pedágios nas rodovias paulistas 

Vereador de Monte Mor faz vigília por 
cascalhamento de rua no Jd. Colina 1

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Estado de Logística e Transportes anunciou nesta quin-
ta-feira (30) que não vai reajustar neste ano as tarifas de pedágios. A 
atualização seria de 10,72% (IGPM) a 11,73% (IPCA) - dependendo do inde-
xador do contrato de concessão - para perdas inflacionárias ocorridas 
nos últimos 12 meses (de junho/2021 a maio/2022).                             PÁGINA 07

O vereador de Mon-
te Mor Vitor Gabriel, o 
Bi (PSDB), está fazendo 
uma vigília na Rua 9, no 
Jardim Colina 1, desde 
às 13h desta quarta-fei-
ra (29). Ele avisou que só 
vai deixar o local quan-
do a prefeitura casca-
lhar um trecho de 200 
metros da rua. Debai-
xo de sol e do sereno da 
noite, sem se alimentar, 
beber água ou tomar 
banho, ele busca pres-
sionar a prefeitura pa-
ra  executar o serviço. 
O vereador busca apoio 
de oito vereadores e dos 
moradores.           PÁGINA 08

Moção de congratulação de autoria de Willian Souza foi 
entregue ao coordenador da comunidade Edson Gordiano

A Ocupação Vila 
Soma completou nes-
ta semana 10 anos de 
fundação e foi home-
nageada na Câmara de 
Sumaré. De autoria do 
presidente da Casa, ve-
reador Willian Souza 
(PT), a moção de con-
gratulação pelo ani-
versário da comuni-
dade recebeu aprova-
ção de 19 parlamenta-
res durante sessão or-
dinária realizada na 
noite desta terça-fei-
ra (28).

PÁGINA 03

Câmara de Sumaré homenageia Vila
Soma pelo aniversário de 10 anos
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COMUNIDADE

Polícia Civil apura o caso com acompanhamento 
do Conselho de Saúde e do Sindicato dos Servidores 

Vereador prometeu sair do local 
quando a prefeitura cascalhar a rua
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CONTRA COVID

Sumaré 
começa

a vacinar 
pessoas acima

de 40 anos
PÁGINA 06

SUMARÉ

GO Skate é 
atração no 

ParkCity 
a partir desta 

sexta-feira
PÁGINA 06



Onúmero de ho-
micídios é o 
menor em dez 

anos. A revelação é do 
Fórum Brasileiro de 
Segurança, que diz 
terem ocorrido 47.503 
mortes violentas em 2021, nú-
mero que representa queda 
de 5,8% em relação às ocor-
rências de 2020, e constitui o 
menor desde 2011. Mesmo as-
sim, adverte a ONG, o Brasil 
ainda é líder na quantidade 
de assassinatos, estando en-
tre os dez países mais violen-
tos do planeta. A queda é atri-
buída à diminuição do con-
fronto entre facções crimi-
nosas e medidas antiviolên-
cia adotadas pelos governos 
federal e estaduais. A Ama-
zonia e o Nordeste continuam 
com elevados níveis e consti-
tuem preocupação.

Mesmo com as ressalvas e 
a constatação da existência 
de regiões onde o quadro é 
diferente do geral, é positiva 
a notícia de que diminuíram 
os assassinatos. Mas os es-
pecialistas e principalmente 
as autoridades governamen-
tais, da Justiça e da Seguran-
ça Pública precisam traba-
lhar para identificar quais 
as medidas que mais contri-
buíram para a redução das 
mortes e, na outra ponta, o 

que tem potencializa-
do o aumento do cri-
me nas regiões pro-
blemáticas. Só com 
esse conhecimento é 
que se poderá desen-
volver políticas capa-

zes de continuar fazendo o 
quadro crítico arrefecer.

Não se pode ignorar que a 
violência – e no seu bojo os 
assassinatos – é resultante 
de um quadro sócio-econô-
mico problemático. O indiví-
duo, especialmente o jovem, 
sem acesso às necessidades 
básicas, para obtê-las, prati-
ca furtos, trafica drogas e co-
mete diferentes ilícitos até ser 
cooptado pelo crime organi-
zado. A principal arma an-
tiviolência, que todos os go-
vernos – federal, estadual e 
municipal – precisam empre-
gar é oportunizar o desenvol-
vimento das pessoas através 
de educação, saúde, moradia, 
emprego e outros insumos 
básicos à vida e convivência 
social, para que não tenham 
de buscar esses itens na pau-
ta do crime.

Os governantes, os legisla-
dores e os julgadores preci-
sam lembrar-se que eles são o 
Estado e, como tal, têm obri-
gações para com a população. 
São os responsáveis pela se-
gurança tanto dos cidadãos 

de bem quanto dos que de-
linquiram. Aos delinquentes 
têm de ser aplicadas as medi-
das sobejamente conhecidas 
e constantes dos códigos ju-
diciais para buscar a sua res-
socialização. Não deveriam 
abrir mão de ministrar cur-
sos profissionalizantes ao 
encarcerado, para que possa 
trabalhar até como autônomo 
depois de obtida a liberdade. 
Seria, também, interessante, a 
criação de uma ajuda por dois 
anos – que poderia chamar-se 
“bolsa presidiário” ou “bolsa 
liberdade”, um apoio para que 
se firme profissionalmente e 
ganhe autonomia, sem a ne-
cessidade de voltar ao crime. 
É interessante lembrar que 
no decorrer da pena, o Esta-
do mantém o condenado no 
presídio e sua família recebe 
auxílios. O estabelecimento 
da bolsa pos-pena não impli-
caria em custos muito além 
dos que já existem.

A irresponsavel política 
de desestabilizar a institui-
ção policial e lançar o povo 
contra seus agentes é um po-
tencializador da violência e 
tem de ser rechaçada com to-
do vigor. A punição de possí-
veis excessos cometidos por 
agentes da lei tem de ser apu-
rada pela própria instituição 
– que possui mecanismo pa-

Diminuem os homicídios, 
mas ainda há muito a se fazer

ra tanto – jamais pelas pró-
prias mãos do povo ou (pior) 
dos criminosos incomodados. 
O policial não pode ser puni-
do porque deu um tiro e even-
tualmente matou um confron-
tante, mas só se ficar compro-
vado que agiu em desacordo 
com os regulamentos, que são 
rígidos. Erram aqueles que fa-
zem campanha para aumen-
tar o castigo a quem já é pu-
nido pela própria instituição. 
Deliram os que defendem a 
polícia desarmada.

As câmeras corporais que 
policiais de diversos Estados já 
utilizam acopladas ao seu uni-
forme certamente fazem parte 
do quadro redutor das mortes. 
Isso porque levam aos órgãos 
de apuração o que realmente 
aconteceu nas ocorrências e 
não versões que normalmen-
te são tendenciosas. O quadro 
será melhor no dia em que to-
do o país tiver adotado o equi-
pamento para suas polícias.

Finalmente, uma importan-
te observação. A presença de 
mais armas nas mãos da po-
pulação – não é o potencializa-
dor das mortes, que diminuí-
ram no período em que o nú-
mero de portadores (registra-
dos como caçadores, atirado-
res esportivos e colecionado-
res) subiu de 63 mil em 2017 pa-
ra 673 mil atualmente. As polí-
ticas de desarmamento dos vá-
rios governos das últimas dé-
cadas recolheram as armas do 
cidadão de bem, mas não tive-
ram competência para fazê-
-lo em relação aos criminosos, 
que restaram beneficiados pe-
la certeza de que suas vítimas 
não têm com que se defender...

Tenente Dirceu Cardoso Gonçalves é dirigente da ASPOMIL (Associação de Assist. Social dos 
Policiais Militares de São Paulo) - aspomilpm@terra.com.br

Quando falamos em 
educação, é muito co-
mum associá-la a um 

método tradicional de apren-
dizado, com muita teoria em 
sala de aula e pouca oportu-
nidade de prática para os alu-
nos. Entretanto, estamos em 
um momento em que o apren-
dizado e até a forma de nos 
relacionarmos com a educa-
ção está cada vez mais digital. 
Felizmente com isso, é possí-
vel expandir as fronteiras do 
conhecimento, e apoiar estu-
dantes em suas jornadas de 
aprendizagem não apenas 
dentro da escola, mas ocupan-
do espaços de interação social, 
cultural e científico.

Iniciativas educacionais e 
programas de incentivo que 
dão oportunidade aos estu-
dantes, não apenas ampliam 
o acesso à educação de qua-
lidade, como também impul-
sionam as descobertas feitas 
por esses jovens. E por meio 
dessas descobertas, abrimos 
caminho para a criatividade 
e inovação, aliado a um olhar 
para a diversidade de estra-
tégias que beneficie essa re-
de que vai além dos muros 
escolares.

Essa percepção fica clara 
quando observamos os resul-
tados alcançados por progra-
mas como o Solve For Tomor-
row, iniciativa global da Sam-
sung que desafia alunos e pro-
fessores da rede pública a de-
senvolverem projetos em ino-
vação para solucionar proble-
mas locais. Por meio de inicia-

tivas totalmente desenvolvi-
das pelos participantes, é pos-
sível perceber como um pe-
queno grupo de pessoas po-
de mudar significativamente 
a vida de toda uma comuni-
dade quando aplica nela o co-
nhecimento adquirido dentro 
e fora da sala de aula.

É possível que tudo isso gi-
re em torno do que chama-
mos de propósito. Quando jo-
vens estudantes descobrem 
que têm o poder de melhorar 
a vida deles e das pessoas que 
os cercam por meio do que 
têm aprendido, eles se sentem 
estimulados a colocar o ensi-
no e a criatividade em práti-
ca por conhecerem de perto 
os desafios enfrentados nos 
locais em que vivem. 

A partir disso, fica claro 
que, além da educação, o es-
tímulo e o reconhecimento 
pelo trabalho desses jovens 
estudantes é o que faz com 
que eles se dediquem à cria-
ção de soluções para a socie-
dade onde vivem. E essas mu-
danças podem acontecer em 
todas as áreas.

Na 8ª edição do Solve For 
Tomorrow no Brasil, que te-
ve quase 2 mil projetos inscri-
tos, uma das ideias que mais 
chamou a atenção foi de uma 
equipe de alunos de Chapecó, 
Santa Catarina. Ao desenvol-
ver um protótipo para a recu-
peração pulmonar de pacien-
tes que apresentaram seque-
las respiratórias da Covid-19, 
eles trouxeram uma solução 
para a área de saúde, com uma 

proposta de atendimento à po-
pulação, que enfrentava difi-
culdades no atendimento em 
hospitais por conta da super-
lotação. Além disso, eles cria-
ram o projeto usando mate-
riais simples e de baixo custo, 
o que proporcionou uma expe-
rimentação científica prática 
aos estudantes. 

Outra solução inovado-
ra foi um projeto criado pa-
ra reforçar a segurança pú-
blica. Os alunos de uma escola 
em Campinas, interior de São 
Paulo, observaram nos mo-
radores da comunidade local 
uma sensação de inseguran-
ça, principalmente por gru-
pos minorizados, como mu-
lheres e membros da comu-
nidade LGBTQIA+. Pensando 
nisso, eles desenvolveram um 
protótipo discreto com um sis-
tema de alarme para acionar 
as autoridades em situações 
de risco, além de repelir pos-
síveis agressores. A ideia é de 
que o protótipo seja usado co-
mo uma pulseira ou chaveiro, 
para não chamar atenção.

No caso da equipe vencedo-
ra dessa 8ª edição, foi desen-
volvido um projeto para redu-
zir o desperdício de alimentos 
em ambiente escolar e, além 
disso, reaproveitar os resíduos 
orgânicos para produzir bio-
gás, que é utilizado na cozinha 
da instituição. 

É interessante observar que 
muitas das escolas participan-
tes estão localizadas em espa-
ços rurais ou de difícil aces-
so. E mesmo com fatores que 
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Um olhar para a educação como 
meio de transformação social

contribuem para uma falta de 
perspectiva, foram identifica-
das diversas práticas educacio-
nais que promoveram o engaja-
mento dos estudantes no desen-
volvimento de protótipos alta-
mente eficientes e inovadores. 

Em paralelo a todas essas 
vantagens, as iniciativas em 
educação ainda apresentam 
aos estudantes a realidade 
de pesquisadores e profissio-
nais da ciência. Ao participar 
de programas que os estimu-
lam a colocar seu conhecimen-
to em prática, esses jovens con-
seguem se enxergar no papel 
de cientistas e se sentem enga-
jados a entender ainda mais o 
campo da ciência. Nesses casos, 
é possível observar como a sa-
la de aula deixa de ser apenas 
um lugar comum de suas roti-
nas, e se torna um espaço para 
expressar a criatividade.

Essas iniciativas e reconhe-
cimentos podem mudar a vi-
da dos participantes e das pes-
soas que os cercam, sejam eles 
premiados ou não. Isso aconte-
ce porque ao mostrar o que um 
aluno consegue fazer com o co-
nhecimento adquirido em sala 
de aula, seu senso de curiosi-
dade é elevado, junto à vontade 
de fazer mais coisas para uma 
mudança positiva e permanen-
te em suas comunidades. 

Dessa forma, percebemos 
que com apenas um peque-
no grupo realmente engajado 
e motivado, a educação tem o 
poder de mudar toda uma so-
ciedade. Além dos ganhos in-
dividuais, como o crescimen-
to pessoal e profissional des-
ses alunos, ela contribui para 
o avanço da economia, para a 
resolução de problemas locais, 
para o interesse de outras pes-
soas em aprender e, consequen-
temente, na qualificação de ca-
da vez mais indivíduos. 

Helvio Kanamaru é gerente sênior de Cidadania Corporativa da Samsung para América Latina
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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MEGA-SENA
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DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2495
Terça-feira, 28 de Junho de 2022 

Concurso 2559
4ª feira, 29 de Junho de 2022 

Concurso 2384
Terça-feira, 28 de Junho de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2332
Quarta-feira, 29 de Junho de 2022 

Concurso 5884
4ª feira, 29 de Junho de 2022 
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Clima Região

Tempo ensolarado, com 
nevoeiro ao amanhecer. 

Noite de céu limpo. 

TEMPERATURA

Mínima 11º    l    Máxima 29º



A Ocupação Vila Soma 
completou nesta semana 
10 anos de fundação e foi 
homenageada na Câmara 
de Sumaré. De autoria do 
presidente da Casa, verea-
dor Willian Souza (PT), a 
moção de congratulação 
pelo aniversário da comu-
nidade recebeu aprova-
ção de 19 parlamentares 
durante sessão ordinária 
realizada na noite desta 
terça-feira (28). 

No documento, o parla-
mentar lembra que a co-

munidade surgiu em ju-
nho de 2012 quando cen-
tenas de famílias suma-
reenses ocuparam uma 
área de 1 milhão de me-
tros quadrados localiza-
da na região de Nova Ve-
neza, onde 20 antes fun-
cionava a empresa So-
ma Equipamentos Indus-
triais, falida em 1990. 

No início, destaca o ve-
reador na moção, a área 
era dominada por milí-
cias que praticavam, en-
tre outros crimes, estelio-
nato contra as famílias 
sob a falsa promessa de 
regularização. Contudo, 

até meados de 2014, não 
existia nenhuma nego-
ciação “séria” para atin-
gir este objetivo. Somen-
te quando o Movimento 
dos Trabalhadores Sem 
Teto (MTST) assumiu a 
organização da ocupação 
é que as tratativas foram 
iniciadas. 

Willian lembra que o 
início das conversas não 
foi amistoso. “Dezenas de 
atos públicos e manifes-
tações foram realizadas 
pelas famílias da Vila So-
ma com o objetivo de ga-
rantir voz perante a Po-
der Público. Por outro la-

do, a gestão que atuou em 
Sumaré entre janeiro de 
2013 e dezembro de 2016 
queria a total reintegra-
ção de posse e não pre-
via sequer a transferên-
cia das famílias para um 
local seguro. Naquele mo-
mento, o diálogo estava 
negado”, aponta. 

Ainda de acordo com 
o parlamentar, o ano de 
2016 “começou com uma 
iminente ordem de des-
pejo marcada para o mês 
de janeiro. O clima de 
tensão se espalhou não 
apenas pela comunida-
de, mas por toda a cidade 

Vila Soma completa 10 anos e ganha
homenagem na Câmara de Sumaré 

Edson Gordiano, coordenador da comunidade, esteve presente em plenário 
para receber a moção de congratulação das mãos do presidente Willian Souza
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SOLUÇÕES PACÍFICAS

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho anuncia 
Daina Gutmanis 
como secretária do 
Meio Ambiente
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Receita precisa conter pelo 
menos um ingrediente cultivado 
historicamente em Sumaré e o nome 
do prato deve fazer alusão à cidade

Em celebração aos 154 
anos de Sumaré, o Fun-
do Social de Solidarieda-
de lança nesta sexta-fei-
ra, dia 1° de julho, a ter-
ceira edição do concur-
so “MasterChef da Melhor 
Idade”. O concurso culi-
nário é voltado para os 
participantes dos grupos 
da Melhor Idade descen-
tralizados do Município e 
consiste na elaboração de 
um prato com um ingre-
diante típico da cidade. 

Para participar é pre-
ciso enviar para o What-
sApp (3854 6827) do CC-
TI (Centro de Convivência 
da Terceira Idade) uma 
foto segurando o prato 
pronto. A receita precisa 
conter, obrigatoriamen-
te, pelo menos um ingre-
diente cultivado histori-
camente em Sumaré, co-
mo café, milho, tomate, 

mandioca ou melancia, 
e o nome do prato deve 
fazer alusão à cidade. Os 
pratos podem ser envia-
dos até o dia 22 de julho.

Haverá premiação de 
um avental personaliza-
do e luva de cozinha pa-
ra as três melhores re-
ceitas, sobre os critérios: 
apresentação e a criati-
vidade do prato. A sele-
ção será entre os parti-
cipantes dos 14 grupos 
de interação. Os vence-
dores serão divulgados 
dia 27 de julho. 

“Lançamos este proje-
to para valorizar a gas-
tronomia da nossa cida-
de, unindo o amor pela 
comida e a integração 
de nossa Melhor Idade. 
A culinária é um ato de 
amor, dedicação e cari-
nho e queremos propor-
cionar um momento pra-
zeroso, que permita re-
cordar sentimentos que 
foram vivenciados e po-

dem ser revividos por 
meio dos sabores, trazen-
do uma memória afetiva 
da nossa história. Essa 
ação faz parte das nos-
sas atividades de cele-
bração dos 154 anos de 
Sumaré, que trabalha a 
autoestima e promove 
um envelhecimento sau-

dável, ativo e com mui-
to carinho. Convidamos 
nossos participantes dos 
grupos da Melhor Idade 
para usar toda a criativi-
dade e preparar delicio-
sas refeições”, explicou a 
presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

“A Melhor Idade de Su-

maré sempre nos sur-
preende com sua dis-
posição e alegria. Te-
mos certeza que neste 
ano não será diferente e 
seremos mais uma vez 
agraciados com muitas 
receitas criativas, origi-
nais e deliciosas, que vão 
dar água na boca. Pre-

paramos essas ativida-
des com muito carinho 
e trabalhamos para que 
a Melhor Idade de Suma-
ré tenha cada vez mais 
qualidade de vida”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben. 

Desde 2017, foi amplia-
do em 333% o atendimen-
to nos grupos da Melhor 
Idade, atendendo mais 
de 1.600 idosos. Por meio 
dos 14 grupos descentra-
lizados, ocorrem diver-
sas ações de integração, 
orientação, saúde, bem-
-estar e físicas. Além dis-
so, festas, confraterni-
zações e bailes temáti-
cos ocorrem o ano todo. 
Desde 2020, quado hou-
ve o início da pandemia, 
as atividades presenciais 
foram suspensas, porém, 
são disponibilizadas vi-
deoaulas para que todos 
os integrantes mante-
nham-se ativos durante 
o período de isolamento 
social. São aulas de alon-
gamento, danças, capoei-
ra, oficinas de artesana-
tos, orientação com as-
sistente social, além de 
diversos outros temas 
abordados pelos profes-
sores e instrutores.

Mara Dalben: “A Melhor Idade de Sumaré sempre nos surpreende com 
sua disposição e alegria. Temos certeza que neste ano não será diferente” 

Fundo Social lança terceira edição do 
concurso MasterChef da Melhor Idade
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de Sumaré com a chega-
da de centenas de agentes 
da Tropa de Choque da 
Polícia Militar vindos da 
capital. Um andar inteiro 
do Hospital Estadual de 
Sumaré chegou a ser re-
servado para atender as 
eventuais vítimas da re-
integração. Era o prenún-
cio de uma desgraça que 
só foi barrada quatros 
dias antes de seu cumpri-
mento em decisão profe-
rida pelo então presiden-
te do Supremo Tribunal 
Federal, ministro Ricar-
do Lewandowski”.

Com as posses do pró-
prio Willian como verea-
dor, em 2017, e do prefei-
to Luiz Dalben, é que as 
tratativas para regula-
rização do bairro pude-
ram ser retomadas. “Nes-
te contexto, foi decisivo 
um encontro realizado 
no Instituto Lula com a 
participação do ex-pre-
sidente, prefeito, lideran-
ças do MTST e da comu-
nidade para encontrar 
soluções pacíficas para 
o conflito”.

BENFEITORIAS
O documento traz ain-

da o relato do que acon-
teceu nos anos seguin-
tes: foram realizados ca-
dastro social das famí-
lias, topografia da área, 
estudo e análise sobre 
o solo, contrato de com-
pra e venda e pagamen-
tos mensais feitos pelas 
famílias que garantiram 
a compra da área. “Hoje 
a ocupação é um bairro 
formal com o Certifica-
do de Regularização Fun-
diária (CRF) emitido e já 
conta com energia elétri-

ca regular fornecida pe-
la Companhia Paulista 
de Força e Luz (CPFL), 
além de outras obras de 
infraestrutura em anda-
mento. As próximas eta-
pas estão concentradas 
nas negociações para iní-
cio das obras de sanea-
mento básico e demais 
serviços públicos.

Willian fez questão de 
ressaltar ainda a impor-
tância do coordenador 
Edson Gordiano da Sil-
va, o Edinho, em todo o 
processo de luta e o pos-
terior trabalho de regu-
larização do novo bairro. 
“Morador da comunidade 
desde seu início, tem se 
provado um incansável 
lutador pelas causas das 
famílias da Vila Soma e 
se tornou, ao longo dos 
anos, peça fundamental 
para concluir essa etapa 
histórica no vibrante do 
movimento de moradia 
de Sumaré”. 

Presente ao plenário da 
Câmara, Gordiano tomou 
a palavra e agradeceu pe-
la homenagem. “Agradeço 
ao vereador Willian por 
nos conceder a honra de 
entrar nesta Casa de Leis 
e agradeço também aos 
demais vereadores. Hoje 
nós sabemos que as por-
tas da Câmara estão aber-
tas não apenas para as fa-
mílias da Vila Soma, co-
mo também para os mo-
radores das demais re-
giões da cidade. Agrade-
ço as famílias da Vila So-
ma por permitir que eu as 
represente nas lutas e ao 
prefeito Luiz Dalben por 
manter sempre o diálogo 
aberto com a comunida-
de”, disse o coordenador. 



O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia recebeu nesta sema-
na a doação de 340 novos 
cobertores. A iniciativa 
partiu dos colaboradores 
da Sabesp (Companhia 
de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo), que 
atuam no município.

A doação foi recebida 
pela presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos, que 
destacou o empenho dos 
servidores da Sabesp na 
busca de contribuir com 
a Campanha do Agasa-
lho 2022. “Este é o se-
gundo ano consecutivo 
que o grupo de voluntá-
rios da Sabesp partici-
pa da nossa Campanha 
do Agasalho. Sem dúvida 
essa doação de coberto-
res chega num momen-

to oportuno e, tenham a 
certeza, essas peças fa-
rão a diferença na vida 
de muitas famílias que 
se encontram em situa-
ção de vulnerabilidade 
social”, destacou Maria.

De acordo com infor-
mações da companhia 
de saneamento, os cober-
tores foram arrecadados 
por meio de uma feijoada 
beneficente realizada pelo 
Voluntariado da Sabesp. 

Atualmente, a Campa-
nha do Agasalho de Hor-
tolândia arrecadou cerca 
de 9 mil peças, entre aga-
salhos, cobertores e rou-
pas. A campanha conti-
nua e as doações podem 
ser feitas diretamente no 
Fundo Social, localizado 
na rua Benedito Francis-
co de Faria, 467, Lotea-
mento Remanso Campi-
neiro, ou em um dos 61 
pontos de arrecadação 
espalhados pela cidade.

Fundo Social recebe doação de mais 340 
cobertores de colaboradores da Sabesp

Maria dos Anjos afirmou que chegada de novos cobertores ocorre em momento oportuno
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FEIJOADA BENEFICENTE

OUTRO PATAMAR

Meta é inaugurar espaço no 2º semestre de 2023; nova sede abrigará todas as secretarias e órgãos municipais

O novo Paço Munici-
pal de Hortolândia con-
tará com uma usina pró-
pria de energia solar (fo-
tovoltaica), com placas de 
captação instaladas co-
mo uma cobertura para 
o estacionamento.

A usina produzirá 
energia suficiente para 
abastecer todo o edifício 
e o excedente produzido 
seja transmitido à rede 
elétrica da CPFL (Compa-
nhia Paulista de Força e 
Luz) para compensações 
futuras. Isso permitirá a 
redução da conta de ener-
gia do Paço, otimizando 
recursos naturais abun-
dantes na cidade duran-
te o ano inteiro. A cons-
trução da usina será fei-
ta com recursos da CIP 
(Contribuição de Ilumi-
nação Pública), afirma o 
secretário. 

Na quarta-feira (29/06),  
o prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes assinou a or-
dem de serviço para iní-
cio das obras de constru-
ção do Novo Paço Munici-
pal. A cerimônia foi reali-
zada no local que abriga-
rá o futuro prédio da sede 
da Administração da Pre-
feitura de Hortolândia, lo-
calizado às margens da 
Estrada Municipal Sabi-
na Baptista de Camargo, 
no Jd. Novo Ângulo. 

Durante o ato de assi-
natura, Zezé Gomes pa-
rabenizou todos os ser-
vidores municipais e a 
Câmara Municipal de 
Vereadores, destacando 
que a união e o compro-
metimento de todos fo-
ram fundamentais para 
que o projeto sonhado pe-
lo ex-prefeito Angelo Pe-
rugini, vítima de compli-
cações da Covid-19, fosse 
colocado em prática. 

“Essa semana vem 

sendo muito abençoa-
da para a nossa cidade. 
Na terça-feira, foi dada 
a ordem de serviço para 
a construção do viadu-
to do Jardim Nova Euro-
pa, que criará uma rota 
viária de Hortolândia pa-
ra a rodovia Anhangue-
ra, e hoje estamos dan-
do a ordem de serviço 
para o início da constru-
ção do nosso tão sonha-
do Paço Municipal. Pa-
ra que pudéssemos che-
gar até aqui, muito tra-
balho foi realizado. Servi-
dores, os vereadores, tive-
ram um papel importan-
te. Esse novo Paço trará 
maior sentimento de per-
tencimento ao povo hor-
tolandense e ficamos fe-
lizes, pois ao mesmo tem-
po que autorizamos es-
sa grande obras, temos 
diversas outras em an-
damento pela cidade, co-
mo por exemplo, canali-
zação de córregos, refor-
ma e ampliação do nos-
so Hospital, revitaliza-
ção de escolas, constru-
ção do Superviário, reca-
peamento asfáltico, entre 
outras obras que dão or-
gulho ao hortolandense 
de viverem aqui. Estamos 
fazendo história e esse é 
um legado que permane-
cerá ao longo das futu-
ras gerações”, destacou o 
prefeito Zezé Gomes.

O secretário de Gover-
no, Carlos Augusto César, 
o Cafú, ressaltou que o in-
vestimento no Novo Pa-
ço Municipal será recu-
perado em poucos anos 
devido a economia com 
aluguéis e na geração de 
energia elétrica por con-
ta da usina fotovoltaica. 
“Nossas estimativas é 
que todo o investimento 
empregado na constru-
ção do novo Paço Munici-
pal será recuperado num 
prazo de 5 anos por conta 
de toda a economia que 

esse prédio sustentável 
é capaz de realizar. O no-
vo Paço Municipal será, 
sem dúvida, o mais mo-
derno do Brasil e com es-
sa economia será possí-
vel investir mais em ou-
tras áreas, como a saúde 
e educação. Sem dúvida 
Hortolândia está entran-
do num outro patamar 
regional de desenvolvi-
mento e sustentabilida-
de”, disse Cafú. 

Para o presidente da 
Câmara Municipal, Pau-
lo Pereira Filho, toda a 
transformação vivida 
por Hortolândia nos úl-
timos anos é fruto de um 
sonho iniciado em 1991, 
durante o processo de 
emancipação de Horto-
lândia. “Nossa cidade foi 
transformada e hoje da-
mos mais um importan-
te passo para o desenvol-
vimento de Hortolândia. 
Destaco a importância e 
a responsabilidade da Câ-
mara Municipal na apro-

vação dos projetos para 
que o Executivo pudesse 
trabalhar e conquistas-
sem os recursos neces-
sários. Tudo isso é fruto 
de muito planejamento e 
de um time coeso. Não à 
toa que Hortolândia hoje 
é uma das melhores cida-
des da região para se vi-
ver”, afirmou o presiden-
te da Câmara.

OBRAS
A construção do No-

vo Paço Municipal fica-
rá a cargo do Consórcio 
CEE Paço Hortolândia, 
composto pelas empre-
sas Construmedici Enge-
nharia e Comércio Ltda 
(líder do Consórcio), En-
geluz Iluminação e Ele-
tricidade Eireli, e empre-

sa Construtora Etama Lt-
da. O investimento será 
de R$ 55.955.433,69. 

De acordo com o se-
cretário de Planejamen-
to Urbano e Gestão Es-
tratégica, Carlos Roberto 
Prataviera Júnior, o pré-
dio terá aproximadamen-
te 10 mil metros quadra-
dos de área construída e, 
no espaço remanescente, 
haverá jardins e estacio-
namento. 

O prédio será construí-
do com estruturas pré-
-fabricadas, o que, segun-
do o secretário, garanti-
rá maior confiabilidade 
no cumprimento do cro-
nograma da obra. “Com 
essa estratégia pretende-
mos reduzir e eliminar 
custos indiretos, desper-
dício de material e ocio-
sidade de pessoal. Em re-
sumo, a obra fica mais rá-
pida e sem surpresas no 
orçamento final”, escla-
rece Júnior.

O projeto prevê ainda 

Novo Paço de Hortolândia será 
totalmente sustentável e abastecido 
com energia de usina fotovoltaica
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que o prédio tenha cis-
ternas para armazena-
mento de águas da chu-
va, que serão utilizadas 
tanto na manutenção dos 
jardins quando na limpe-
za do próprio Paço. 

A nova sede abrigará 
todas as secretarias e ór-
gãos municipais de aten-
dimento ao público que 
atualmente ocupam imó-
veis alugados. Um dos ob-
jetivos da ação é reduzir 
custos fixos da Prefeitu-
ra com a infraestrutura 
necessária ao seu funcio-
namento.

DESENVOLVIMENTO
A obra do novo Paço 

representará mais uma 
benfeitoria que chega ao 
Novo Ângulo. A região 
passa por intensa mu-
dança desde a inaugu-
ração da Ponte da Espe-
rança, em 2019. A aber-
tura do Corredor Metro-
politano reduziu o tem-
po de deslocamento do 
bairro ao centro e vice-
-versa. Com o complexo 
viário aberto próximo 
ao complexo prisional, 
que permite novo acesso 
à SP-101, houve aumen-
to da circulação de veí-
culos que transitam por 
lá. “A instalação do novo 
Paço Municipal leva con-
sigo aproximadamente 
2.000 servidores muni-
cipais. Estes servidores 
geram uma grande de-
manda para o ramo de 
prestação de serviços e 
para o comércio varejis-
ta em geral do Novo Ân-
gulo. Com a centraliza-
ção do serviço público no 
novo Paço, a Prefeitura 
desloca um dos maiores 
empregadores da cidade 
(ela mesma) para uma re-
gião antes desconectada 
do centro. O impacto se-
rá sentido positivamen-
te por muitos anos”, com-
plementa Júnior.

A estimativa é 
que o investimento 

seja recuperado 
num prazo de 

5 anos

Zezé Gomes: “Estamos 
fazendo história e 
esse é um legado que 
permanecerá ao longo 
das futuras gerações”

MARCELO PENDEZZA | DIVULGAÇÃO
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Médico e servidores 
de UBS de Monte Mor 
são vítimas de possível 
envenenamento
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Pesquisadora foi promovida a 
titular da pasta e ex-vereador 
Nenê do Gás aceitou convite para 
ser secretário adjunto e coordenar 
ações de campo em Nova Odessa

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
anunciou nesta quinta-
-feira (30/06) duas novi-
dades envolvendo a Se-
cretaria Municipal de 
Meio Ambiente. Em pri-
meiro lugar, a (até en-
tão) secretária-adjunta 
da pasta, a pesquisadora 
Daina Gutmanis, foi pro-
movida ao cargo de titu-
lar da pasta. 

E o ex-vereador Edson 
Barros de Souza, o “Nenê 
do Gás”, aceitou o convi-
te do prefeito para ser o 
novo secretário-adjun-
to de Meio Ambiente da 
cidade, com a “missão” 
específica de coordenar 
o trabalho das equipes 
de campo da Secretaria, 
que promovem a zelado-

ria, roçagem e limpeza 
das áreas verdes e vias 
públicas municipais. 

Engenheira agrônoma, 
pesquisadora científica e 
ex-diretora do IZ (Insti-
tuto de Zootecnia de São 
Paulo) e ex-cônsul hono-

rária da Letônia no Bra-
sil, Daina vinha atuando 
como adjunta da Secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente desde maio 
deste ano, responden-
do pela gestão da pasta. 
Ela agradeceu ao prefei-
to Leitinho pela confian-
ça em seu trabalho. 

“A doutora Daina es-
tá ‘subindo’ para o car-

go de secretária em fun-
ção do seu conhecimento 
na área e sua vasta expe-
riência na área. Ela nas-
ceu e cresceu em Nova 
Odessa e conhece a ci-
dade como poucos. Tem 
a competência necessá-
ria para a função. Como 

titular da pasta, ela vai 
poder se dedicar à gestão 
ambiental da nossa cida-
de, aos estudos, levanta-
mentos, licenciamentos 
e aspectos técnicos do 
Meio Ambiente”, expli-
cou o prefeito Leitinho.

Já Nenê do Gás entra 

para a administração 
municipal pela sua expe-
riência de campo e sua 
liderança junto à equi-
pe do Meio Ambiente, 
bem como seu bom trá-
fego junto à Câmara de 
Vereadores da cidade – 
ele já foi, inclusive, verea-

Leitinho anuncia Daina Gutmanis 
como secretária do Meio Ambiente 
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Com o apoio de par-
ceiros, a Prefeitura, atra-
vés da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimen-
to Econômico e Social, já 
prepara o recinto da Fei-
ra Livre de sábado para 
mais uma edição do “No-
va Odessa +Barato: Outlet 
Municipal”. Com a troca 
da estação – e das cole-
ções nas lojas –, comer-
ciantes da cidade pode-
rão novamente vender 
seus produtos da coleção 
antiga a preços promo-
cionais, diretamente aos 
consumidores, nos próxi-
mos dias 12 e 13 de julho, 
à tarde e noite. Também 
podem participar presta-
dores de serviços. 

A primeira mudan-
ça no espaço de feiras e 
eventos da Rua Anchie-
ta, no Centro da cida-
de, é a instalação de um 
painel de identificação 
visual sob a cobertura, 
na frente do local. A lo-
na foi produzida com o 
apoio da Clicknet Inter-
net e identifica o recin-
to como a “sede” da Feira 
Livre dos sábados, bem 
como seu horário (das 6h 
às 12h), atendendo a uma 
antiga reivindicação dos 
próprios feirantes. 

O projeto de fomento 
da Prefeitura permite aos 
consumidores da cidade 
e da região comprarem 
produtos a preços mais 
acessíveis que nas lojas. 

O Fundo Social de So-
lidariedade da Prefeitura 
de Nova Odessa, em par-
ceria com a Escola da Mo-
da do Fussesp (Fundo So-
cial de Solidariedade do 
Estado de São Paulo), es-
tá recebendo inscrições 
para o módulo básico do 
curso de corte e costura 
gratuito para moradores 
da cidade. 

As aulas de qualifica-
ção profissional preveem 
a capacitação dos partici-
pantes, desde noções de 
costura básica às técni-
cas de costura para con-
sertos, entre outras, vi-
sando a geração de ren-
da para chefes de famí-
lia da cidade. 

“O foco é atender as 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. 
É um curso muito im-
portante, porque nossas 
empresas estão sempre 
procurando costureiros 
para contratar”, justifi-
cou o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder – que desta-
cou “mais uma parceria 
muito importante com o 
Governo do Estado”. 

Ao todo, são oferta-
das 10 vagas. Os interes-
sados devem procurar a 
sede do órgão, que fica na 
Rua Heitor Penteado, nº 
199, no Centro (no mesmo 
prédio que o Clube da Me-
lhor Idade), em horário 
comercial, de segunda a 
sexta-feira, até o próximo 

Ou seja, os expositores co-
mercializarão bons pro-
dutos e serviços, a valores 
convidativos – um “bota 
fora” geral. A participação 
da classe empresarial da 
cidade é gratuita (a única 
exigência é que eles preci-
sam ter CNPJ no municí-
pio), assim como a entrada 
da população no recinto. 

“Esse era um pedido 
antigo dos feirantes, que 
alegam que a mudança 
de local (da rua para o re-
cinto) atrapalhou as ven-
das. Outras melhorias no 
local virão em breve, in-
clusive a entrada de no-
vos feirantes, preferen-
cialmente nos segmen-
tos que ainda não são co-
mercializados hoje. Isso é 
um compromisso da ges-
tão do prefeito Leitinho 
(Cláudio José Schooder): 
oferecer oportunidade e 
condição digna de traba-
lho para quem quer em-
preender na cidade”, afir-
mou o titular da pasta, 

Rafael Brocchi. 
Os comerciantes inte-

ressados em participar 
do 2º “Nova Odessa +Ba-
rato: Outlet Municipal” 
devem procurar a Acino 
(Associação Comercial e 
Industrial), parceira da 
Prefeitura na iniciativa, 
em horário comercial pa-
ra registrar seu interesse. 
Com o sucesso da primei-
ra edição, em março des-
te ano (quando foram li-
quidadas as sobras da co-
leção de verão), a pasta 
espera um grande inte-
resse dos lojistas de Nova 
Odessa. Na 1ª edição par-
ticiparam 36 expositores 
de todos os segmentos da 
economia local. 

“Haverá também, no-
vamente, um pequeno 
espaço coberto na late-
ral do recinto, reservado 
para servir como praça 
de alimentação, com al-
gumas opções gastronô-
micas”, completou Rafael 
Brocchi.

dia 04 de julho para efe-
tuar as inscrições. É ne-
cessário apresentar RG, 
comprovante de residên-
cia e carteirinha de vaci-
nação (contra a Covid-19).

Com duração de 60 ho-
ras/aula, o curso básico 
de corte e costura (mó-
dulo básico) tem início no 
dia 05 de julho. As aulas 
vão acontecer todas as 
terças-feiras, das 13h às 
17h, sob a orientação da 
professora Beth Ramos. 
O término está previsto 
para o início de outubro. 

“A Escola de Moda é um 
projeto de qualificação 
profissional cuja finalida-
de é garantir aos morado-
res a oportunidade de se 
qualificarem para obter 
uma renda. Nova Odes-
sa vai oferecer esse cur-
so aos novaodessenses 
que se enquadrarem nos 
requisitos dentro da pro-
posta, que é atender com 
uma profissão as pessoas 
carentes do município em 

situação de vulnerabili-
dade social”, disse a presi-
dente voluntária do Fun-
do Social de Nova Odes-
sa, Rose Miranda. 

Para ela, é de grande 
importância ofertar cur-
sos gratuitos de capacita-
ção profissional aos mo-
radores da cidade. “Nos-
so Fundo Social de Nova 
Odessa tem buscado am-
pliar o leque de opções à 
população. Estamos com 
10 vagas para quem de-
seja aprender esse ofício 
– que é o corte e costura. 

O profissional de cos-
tura é sempre muito pro-
curado, seja para um con-
serto de uma peça, seja 
para trocar um zíper ou 
pregar um botão, enfim, 
é uma profissão que está 
sempre na moda. Quere-
mos com essa qualifica-
ção em corte e costura bá-
sico garantir mais opor-
tunidades aos novaodes-
senses”, finalizou a presi-
dente do Fundo.

Recinto da Feira Livre é preparado 
para sediar outlet em Nova Odessa

Fundo Social recebe inscrições para 
módulo básico de corte e costura

Comerciantes interessados em participar do “2º 
Nova Odessa +Barato” devem procurar a Acino

Curso tem 10 vagas disponíveis 
e começa no próximo dia 05 de julho

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIAS 12 E 13 DE JULHO ESCOLA DA MODA 
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dor e secretário da pasta. 
“Estou aqui para conti-
nuar fazendo o meu me-
lhor por Nova Odessa”, 
garantiu. 

“Recebi esse convite do 
nosso prefeito Leitinho 
com gratidão, me colo-
cando à disposição para 
fazer um trabalho volta-
do ao bem-estar da nossa 
população. Por isso que-
ro, inclusive, pedir a cola-
boração de todos no sen-
tido de mantermos os es-
paços coletivos sempre 
limpos”, disse o ex-verea-
dor e novo secretário-ad-
junto de Meio Ambiente 
da Prefeitura. 

“É um ganho para a Se-
cretaria de Meio Ambien-
te ter o Nenê para coor-
denar o trabalho de rua. 
Temos certeza que va-
mos ganhar muito com 
essa nomeação, porque 
ele trabalha muito bem 
nessa função, ele é uma 
pessoa prática, que gosta 
de por a mão na massa e 
ter contato direto com o 
povo. Ele está aqui para 
trabalhar por nossa ze-
ladoria e nosso Meio Am-
biente”, lembrou o prefei-
to Leitinho.

“Ela nasceu e 
cresceu em Nova 
Odessa e conhece 

a cidade como 
poucos”

Daina foi promovida em 
função do seu conhecimento 
e experiência na área e Nenê 
pela experiência de campo e 
liderança no Meio Ambiente, 
além do bom tráfego na Câmara



A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Saúde, reforça a 
proteção contra a Co-
vid-19 e amplia o públi-
co atendido a partir des-
ta quinta-feira (30). A 4ª 
dose da vacina está libe-
rada para pessoas com 
mais de 40 anos e pro-
fissionais da Saúde, em 
todas as UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde), 
das 9h às 15h, de segun-
da a sexta-feira. Tam-
bém estão disponíveis a 
3ª dose para adolescen-
tes com mais de 12 anos 
e a 5ª dose para pessoas 
imunossuprimidas com 
mais de 60 anos. 

Vale ressaltar que o 
município segue o cro-
nograma estadual. Em 

Pessoas com mais de 40 anos já podem tomar 4ª dose em Sumaré
DIVULGAÇÃO

CONTRA COVID-19

ESPORTE OLÍMPICO

Pista exclusiva de skate street e vertical foi montada no estacionamento do centro de compras para o evento

A cidade de Sumaré 
terá o primeiro Go Skate 
Sumaré, evento inspirado 
no Dia Mundial do Ska-
te, que reafirmará e va-
lorizará o esporte na ci-
dade. Serão dez dias (1 a 
10 de julho) de muito ska-
te com uma pista exclusi-
va de skate street e ver-
tical, no estacionamen-
to do Shopping ParkCity 
Sumaré, onde haverá ofi-
cinas, competições e prá-
tica livre de Skateboard. 

As atividades são gra-
tuitas, terão acompanha-
mento de instrutores e 
skates disponíveis para 
as pessoas que quiserem 
ter um primeiro contato 
com a modalidade.

Incluso na programa-
ção, no domingo (dia 03 
de julho) será realizado o 
também inédito Go Ska-
te Day de Sumaré, um dia 
de celebração ao Skate-
board e skatistas, com 
início previsto para as 9h 
na pista de Skate de No-
va Veneza e Skateada sen-
tido Shopping Park City 
Sumaré, onde ocorrerão 
competições de Best Trick 

(melhor manobra) volta-
das para as categorias: 
mirim masculino, mirim 
feminino, open, +35 mas-
culino e feminino. 

O evento contará ain-
da com a locução de Cris-
Duarte, locutor oficial da 
Confederação Brasileira 
de Skate (CBSK) e muita 

música com o DJ Jeff no 
comando das pick-ups.

O Go Skate Sumaré, é 
uma realização da As-
sociação Esportiva Cul-
tural Pentágono, com 
apoio do Shopping Park-
City Sumaré, dentre ou-
tros apoiadores, e reuni-
rá todos os amantes do 

esporte da região. Exceto 
no dia 03 de julho, a pis-
ta e instrutores estarão 
disponíveis todos os dias 
das 16h às 20h.

USO DE CAPACETES
“Estamos muito satis-

feitos e participar dessa 
ação na cidade que vi-

Oficinas, competições e prática livre de Skateboard serão realizadas 
na pista montada no estacionamento do Shopping ParkCity Sumaré

Shopping ParkCity realiza Go Skate 
Sumaré durante dez dias na cidade
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br Imunizante está 

disponível em todas 
as UBSs do município

Go Skate Sumaré/Go Skate Day 
no Shopping ParkCity Sumaré

Data: de 1º a 10 de julho de 2022
Local: Estacionamento.
Evento gratuito.
Site: www.parkcitysumare.com.br
Facebook: Facebook.com/parkcitysumare
Instagram: @parkcitysumare
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torná-lo mais acessível a 
todos, já que a participa-
ção em todas as ativida-
des será gratuita”, refor-
ça Luís Horn, Head Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

“A modalidade ganhou 
ainda mais seguidores 
depois que estreou como 
esporte olímpico no ano 
passado nas Olimpíadas 
de Tóquio e nós ficamos 
muito felizes em apoiar o 
esporte e garantir a for-
mação de novos skatis-
tas”, reforça Leila Dada, 
Coordenadora de Admi-
nistração Geral do Gru-
po AD Shopping.

“A Associação Espor-
tiva Cultural Pentágono 
realiza este evento em co-

memoração ao Dia Mun-
dial do Skate, em conso-
nância com a Lei Munici-
pal da “Semana do Skate” 
de Sumaré, proposta pe-
lo vereador André da Far-
mácia, contando com o 
apoio do Shopping Park-
City Sumaré e diversas 
marcas e instituições da 
região. Nosso objetivo é 
contribuir com a demo-
cratização, difusão e des-
mistificação da prática 
do skateboard na cidade”, 
afirma o Prof. Ms. Dou-
glas Vinicius Carvalho 
Brasil, Presidente da As-
sociação Esportiva Cul-
tural Pentágono.

A estimativa é de que o 
evento reúna mais de 500 
pessoas em todas as ati-
vidades. 

decorrência da tendên-
cia de aumento de casos 
de Covid-19 dos últimos 
meses, a Vigilância Epi-

demiológica segue reco-
mendando o uso de más-
caras em estabelecimen-
tos fechados, no entanto, 

sem caráter obrigatório. 
Para pessoas de grupos 
de risco, a recomenda-
ção é fazer uso do aces-

sório também em am-
bientes abertos. A pro-
teção continua obrigató-
ria no transporte público 
e em unidades de saúde 
do município.

Desde o início de ju-
nho, dirigentes de uni-
dades escolares, tanto 
da rede pública quanto 
privada, também pas-
saram a orientar pais e 
comunidade escolar so-
bre a retomada dos pro-
tocolos sanitários dentro 
das instituições – uso de 
álcool em gel na entra-
da dos períodos, uso de 
máscara dentro do am-
biente escolar e distan-
ciamento social. 

De acordo com o últi-
mo boletim divulgado pe-
la Vigilância Epidemioló-
gica, a cidade já aplicou 
631.862 doses de imuni-
zantes contra a Covid-19 

desde o início da campa-
nha de combate ao coro-
navírus, em janeiro do 
ano passado. Com a pri-
meira dose, já foram imu-
nizadas 244.506 pessoas, 
enquanto 228.720 recebe-
ram a 2ª, 129.645 a 3ª, ou-
tras 20.776 a 4ª aplicação 
e 8.215 a dose única.

DIA D 
A vacinação, tanto 

contra a Covid como con-
tra a influenza, aconte-
ce neste sábado, dia 2 . A 
imunização será realiza-
da entre 9h e 15h na USF 
(Unidade de Saúde da 
Família) Maria Antonia, 
Vila Soma, CS (Centro 
de Saúde) II, UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) 
do Matão, UBS Bordon, 
CIS (Centro Integrado de 
Saúde) de Nova Veneza e 
UBS Bandeirantes.



SEM REAJUSTE 

Decisão acontece por causa da atual conjuntura econômica e do custo 
Brasil, com a alta desenfreada dos preços, em especial, de combustíveis

A Secretaria de Estado 
de Logística e Transpor-
tes anunciou nesta quin-
ta-feira (30) que não vai 
reajustar neste ano as ta-
rifas de pedágios. A mu-
dança nos valores estava 
prevista para esta sexta 
(1º). A atualização seria 
de 10,72% (IGPM) a 11,73% 
(IPCA) - dependendo do 
indexador do contrato de 
concessão - para perdas 
inflacionárias ocorridas 
nos últimos 12 meses (de 
junho/2021 a maio/2022). 
A decisão acontece por 
causa da atual conjuntura 
econômica e do custo Bra-
sil, com a alta desenfrea-
da dos preços, em espe-
cial, de combustíveis, in-
formou a pasta estadual.

“Anunciei há pouco 
que não haverá reajuste 
de pedágio nas rodovias 
paulistas. Diante da alta 
desenfreada dos preços, 
principalmente dos com-
bustíveis, é impensável 
onerar o bolso dos pau-

Se não houvesse congelamento, tarifas dos pedágios poderiam subir de 10,71% a 11,73%

Governo do Estado 
anuncia “congelamento” 
de tarifas de pedágio 
nas rodovias paulistas 
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Os Comitês PCJ e a 
Agência das Bacias PCJ 
vão investir, neste ano, 
aproximadamente R$ 
30 milhões em 46 em-
preendimentos de 27 mu-
nicípios das Bacias PCJ 
(Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí). A deli-
beração que trata o as-
sunto foi aprovada nes-
ta quarta-feira (29), du-
rante a 25ª Reunião Ex-
traordinária dos Comi-
tês PCJ (CBH-PCJ, PCJ FE-
DERAL e CBH-PJ1), reali-
zada por meio de video-
conferência. No total, o 
investimento global - so-
madas as contrapartidas 
dos municípios - será de 
R$ 37 milhões. Os finan-
ciamentos a fundo perdi-
do serão realizados com 
recursos das cobranças 
pelo uso dos recursos hí-
dricos em rios de domí-
nio da União e do Esta-
do de São Paulo (Cobran-
ças PCJ Federal e Paulis-
ta) e da Compensação 
Financeira pela Utiliza-
ção dos Recursos Hídri-
cos para Fins de Gera-
ção de Energia Elétrica 
(CFURH), referentes ao 
exercício de 2022. No to-
tal, 46 empreendimentos 
pré-qualificados se ins-
creveram para o proces-
so definitivo de seleção, 

sendo 20 na temática de 
“Saneamento e Controle 
de Perdas Hídricas”, oi-
to em “Saneamento Ru-
ral”, 11 em “Controle de 
Perdas Hídricas” e sete 
em “Saneamento”. Os 27 
municípios beneficiados 
são: Americana; Amparo; 
Artur Nogueira; Bom Je-
sus dos Perdões; Bragan-
ça Paulista; Campinas; 
Campo Limpo Paulista; 
Capivari; Cordeirópolis; 
Corumbataí; Cosmópolis; 
Hortolândia; Indaiatuba; 
Itupeva; Jaguariúna; Jari-
nu; Louveira; Nova Odes-
sa; Piracaia; Rio das Pe-
dras; Salto; Santa Bárba-
ra d’Oeste; Santo Antônio 
de Posse; São Pedro; Va-
linhos; Várzea Paulista e 
Vinhedo. 

A Prefeitura de Hor-
tolândia vai receber R$ 
562.984,38 para revisão 
do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico e vai in-
vestir 132.058,14, de con-
trapartida, totalizando 
695.042,52. A Coden Am-
biental, de Nova Odessa, 
receberá 527.006,97 pa-
ra substituição e Implan-
tação de Rede de Distri-
buição de Água Trata-
da e de Ligações Domici-
liares do Jardim São Ma-
noel em Trecho Comple-
mentar (Fase II) e arca-
rá com contrapartida de 
R$ 83.478,65, totalizando 
R$ 610.485,62 de inves-

buição de recursos con-
duzidos pelos Comitês e 
Agência das Bacias PCJ 
têm buscado atender às 
prioridades estabelecidas 
naquele documento. As 
indicações de empreen-
dimentos, nesse sentido, 
são passos importantes 
rumo à implementação 
do Plano, cujas metas e 
diretrizes buscam garan-
tir a sustentabilidade hí-
drica na região”, desta-
cou o secretário-execu-
tivo dos Comitês PCJ, An-
dré Navarro. 

OUTRAS DELIBERAÇÕES
Na Plenária dos Comi-

tês PCJ, como o encon-
tro é chamado, também 
foram aprovadas outras 
quatro deliberações. Uma 
delas estabelece prazos 
para as diversas fases de 
execução de empreendi-
mentos indicados pelos 
Comitês PCJ para serem 
financiados com recursos 
FEHIDRO, Cobranças PCJ 
e contratos existentes. 

Ainda foram aprova-
das deliberação que apro-
va o Parecer Técnico GT-
-Empreendimentos so-
bre os empreendimen-
tos Centrais Geradoras 
Hidrelétricas Quilombo 
I e Monte Serrat, no mu-
nicípio de Itupeva (SP); e 
outra que reti-ratifica a 
deliberação dos Comitês 
PCJ que aprovou o Plano 
de Aplicação de Recursos 
da Cobrança pelo Uso da 
Água em Rios de Domí-
nio do Estado de São Pau-
lo (Cobrança PCJ Paulis-
ta), no exercício 2022. 

Comitês e Agência das Bacias PCJ vão investir 
cerca de R$ 30 mi em 46 empreendimentos 

Hortolândia receberá R$ 562 mil e Nova Odessa, R$ 527 mil, de recursos a fundo perdido

DIVULGAÇÃO

EM 27 MUNICÍPIOS
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timento. “Estas iniciati-
vas têm uma enorme rele-
vância em virtude da im-
portância dos projetos 
do Fehidro para cada um 
dos projetos e seus mu-
nicípios. E isso se mostra 
ainda mais importante, 
especialmente pelo fato 
dos constantes ciclos de 
estresse hídrico que aco-
mete a toda região das 
Bacias”, ressaltou o pre-
sidente dos Comitês PCJ, 
Luciano Almeida, que 
também é prefeito de Pi-
racicaba. De acordo com 
a Coordenação de Proje-
tos da Agência das Ba-
cias PCJ, responsável pe-
lo processo de seleção, a 
temática de “Saneamen-
to e Controle de Perdas 
Hídricas” refere-se à “Re-
visão dos Planos Munici-

pais de Saneamento Bási-
co” e “Elaboração ou Re-
visão de Planos de Con-
trole e Redução de Per-
das”. “Saneamento Ru-
ral” trata da elaboração 
de “Planos Municipais de 
Saneamento Rural”. 

“Controle de Perdas 
Hídricas” são as “Obras, 
serviços e equipamen-
tos visando o controle de 
perdas hídricas em sis-
temas de abastecimento 
de água”. E em “Sanea-
mento” estão as elabo-
rações de projetos “para 
a implantação de novas 
Estações de Tratamen-
to de Esgotos (ETEs) vi-
sando tratamento secun-
dário”; “de ampliação e 
melhoria dos sistemas de 
transporte de esgotos” e 
“de melhorias da eficiên-

cia das ETEs na remoção 
de nutrientes”.

A inscrição no pro-
cesso definitivo ocor-
reu após seleção atra-
vés de editais e comple-
mentações solicitadas 
pela Agência das Bacias 
PCJ, pelas câmaras téc-
nicas dos Comitês PCJ 
e pelos órgãos licencia-
dor (Cetesb) e outorgante 
(DAEE). Todos os finan-
ciamentos são na modali-
dade “não reembolsável”, 
isto é, a fundo perdido. O 
valor de repasse pleitea-
do é de R$ 29,4 milhões, 
o valor de contrapartida 
de R$ 7,6 milhões e valor 
global de R$ 37 milhões. 

“Após a aprovação do 
Plano das Bacias PCJ pa-
ra o período 2020 a 2035, 
os processos de distri-

brar que o Governo de SP 
não descumpre contrato 
e vai dialogar com todos 
os setores envolvidos, in-
clusive as concessioná-
rias e não onerar ainda 
mais o orçamento esta-
dual”, disse João Octavia-
no Machado Neto, secre-
tário estadual de Logísti-
ca e Transportes. 

Para isto, em reunião 
nesta segunda (27), a SLT 
criou, por determinação 
do Governo de SP, uma 
câmara temática que en-
volve Artesp, Procurado-
ria Geral do Estado, se-
cretarias de Governo e da 
Fazenda, além da ABCR 
(associação nacional das 
concessionárias). O obje-
tivo do grupo, que tem 
ainda as presenças do 
SETCESP - Sindicato das 
Empresas de Transpor-
tes de Carga de São Pau-
lo e Região e FETCESP - 
Federação das Empresas 
de Transportes de Carga 
do Estado de São Paulo, é 
discutir formas de com-
pensação com as conces-
sionárias e, assim, evitar 
a quebra de contratos. 

ICMS 
Além da decisão de não 

reajustar o valor dos pe-
dágios, o Governo de SP 
tem agido em outras fren-
tes para evitar que a infla-
ção aumente ainda mais. 
Na segunda-feira (27), 
anunciou a redução do 
ICMS da gasolina no Es-
tado de São Paulo de 25% 
para 18%. A expectativa 
é que essa decisão cause 
um efeito na bomba com 
baixa de cerca de R$ 0,48. 

Desde novembro de 
2021, São Paulo congelou 
o ICMS embutido na ga-

solina em R$ 1,50. Sem o 
congelamento, hoje o im-
posto estaria em R$ 1,74. 
Com a redução anuncia-
da nesta segunda-feira, o 
valor chega a R$ 1,26 em 
1º de julho, o que repre-
senta R$ 0,48 de colabo-
ração à redução do preço 
na bomba. 

CONCESSÕES
O reajuste anual das 

tarifas de pedágio se re-
fere às estradas admi-
nistradas pelas 18 con-
cessionárias pertencen-
tes ao Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 
Estado de São Paulo es-
tá previsto em contrato, 
das quais 17 teriam os 
valores das tarifas atua-
lizados neste dia 1º de ju-
lho e uma (Entrevias) no 
dia 6 de julho. 

Conforme preveem os 
contratos, as concessio-
nárias são responsáveis 
por uma série de investi-
mentos que trazem bene-
fícios aos usuários, atra-
vés de melhor seguran-
ça e conforto nas estra-
das. Desde 2019, o Pro-
grama de Concessões de 
SP proporcionou inves-
timentos de mais de R$ 
28,8 bilhões em obras, 
operação e manutenção 
dos 11,1 mil quilômetros 
de malha concedida. São 
intervenções como dupli-
cações, modernizações 
de dispositivos, melho-
rias na segurança viá-
ria, implantação de no-
vas faixas de rolamento 
e de marginais, entre ou-
tras benfeitorias e servi-
ços. Já o valor aplicado na 
malha desde o início do 
Programa já ultrapassa 
os R$ 186 bilhões. 

listas”, disse o governa-
dor Rodrigo Garcia.

Além disso, a SLT (Se-
cretaria de Logística e 
Transportes) e a Artesp 
foram incumbidas de 
criar uma nova política 
estadual para as rodo-

vias concessionadas pau-
listas para buscar solu-
ções que, por um lado, 
não prejudiquem a po-
pulação e os setores que 
dependem do transpor-
te pelas rodovias, e, por 
outro, não inviabilize os 

contratos assinados com 
as concessionárias. 

“Preocupado com ce-
nário econômico nacio-
nal ruim, que prejudica 
tanto nossa população, o 
Governo de SP tomou es-
ta decisão. Mas vale lem-



SEM CÂMERAS

Médico e cinco servidores de 
UBS de Monte Mor são vítimas 
de possível envenenamento
Garrafa com café foi apreendida para perícia e Polícia Civil investiga caso; UBS do Paviotti 
teve atividades suspensas nesta 5ª feira (30) e Conselho de Saúde e Sindicato apuram caso

Seis servidores da 
saúde de Monte Mor, en-
tre eles um clínico ge-
ral, passaram mal e tive-
ram que ser atendidos na 
UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) do Jar-
dim Paulista por causa 
de um suposto envenena-
mento do café na manhã 
desta quinta-feira (30). A 
Polícia Civil investiga o 
possível envenenamento, 
após registro de boletim 
de ocorrência pela Prefei-
tura. O Conselho Munici-
pal de Saúde e o Sindica-
to dos Servidores acom-
panham o caso.

A Prefeitura de Mon-
te Mor se manifestou por 
meio de nota. “A Prefei-
tura de Monte Mor, por 
meio da Secretaria de 
Saúde do Município, in-
forma que seis servido-
res municipais que tra-
balham no Posto de Saú-
de do Jardim Paviotti, na 
manhã desta quinta-feira 
(30), passaram mal, com 

sintomas de uma possível 
intoxicação. Por precau-
ção, a unidade de saúde 
foi fechada para atendi-
mento. Os servidores fo-
ram encaminhados para 
o hospital e para UPA, pa-
ra atendimento. No local 
se encontram Defesa Ci-
vil, Departamento de Vi-
gilância em Saúde e GCM. 
Um boletim de ocorrên-
cia foi aberto e o caso ago-
ra está sob investigação”, 
trouxe a nota.

Presidente do Conse-
lho Municipal de Saúde, 
Edmilson Monteiro in-
formou que seis funcio-
nários tiveram náusea, 
ânsia de vômito e des-
maio depois que ingeri-
ram o café que estava em 
uma garrafa térmica na 
cozinha. 

 Segundo o presidente, 
o médico ficou em esta-
do grave, mas foi estabi-
lizado, teve alta às 16h e 
está bem e em sua resi-
dência. A cozinha da uni-
dade de saúde não conta 
com câmeras de monito-
ramento e é uma área em 

que até mesmo os pacien-
tes têm acesso, segundo 
Monteiro. 

Assim que a notícia 
chegou pela rede de co-
municação da pasta, foi 
suspensa a festa junina 
prevista na secretaria e 
conselheiros municipais 
acompanharam todo o 
desdobramento. “A into-
xicação foi pela garrafa 
de café. Provavelmente, 
alguém entrou, abriu e 
colocou algo para into-
xicar as pessoas”, contou 
Monteiro. 

Segundo o presidente 
do Conselho, a substância 
não foi identificada ain-
da. “A garrafa foi apreen-
dida para análise para 
identificar qual é o pro-
duto”, contou. Para evitar 
riscos aos pacientes, a Se-
cretaria de Saúde optou 
por fechar a unidade. “É 
triste ver como o ser hu-
mano tem tanta malda-
de”, desabafou Monteiro. 

O diretor do Sindicato 
dos Servidores de Monte 
Mor, Adelício Paranhos, 
informou que também 
acompanha o caso. “Va-
mos fazer acompanha-
mento para garantir todo 
o necessário para escla-
recer e proteger os servi-
dores de possíveis novas 
ocorrências”, disse Para-
nhos. Advogado do sin-
dicato vai acompanhar o 
desfecho criminal. Para-
nhos disse que o sindica-
to vai cobrar os gestores 
para esclarecer a situação 
e adotar medidas cabíveis 
para garantir a seguran-
ça dos servidores desta 
unidade e das demais. Guardas municipais e policiais civis estiveram na UBS para apurar o ocorrido

DIVULGAÇÃO
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Cansado de não ter 
suas reivindicações aten-
didas pela Prefeitura de 
Monte Mor, o vereador Vi-
tor Gabriel, o Bi (PSDB), 
está fazendo uma vigí-
lia na Rua 9, no Jardim 
Colina 1, desde às 13h de 
quarta-feira (29). Ele avi-
sou que só vai deixar o lo-
cal quando a prefeitura 
cascalhar um trecho de 
200 metros desta via. De-
baixo de sol e do sereno 
da noite, sem se alimen-
tar, beber água ou tomar 
banho, ele disse que não 
arreda pé do lugar en-
quanto a prefeitura não 
tomar providências.

Este protesto inusita-
do do vereador foi moti-
vado pelo fato de o prefei-
to Edivaldo Brischi (PTB) 
não atender as demandas 
dos vereadores. Ele expli-
cou que esta rua é incli-
nada e a prefeitura exe-
cutou a tubulação de es-
goto. Só que a adminis-
tração não jogou pedras 
na via, para facilitar o 
acesso. 

E isso tem causando 
transtornos aos morado-
res, uma vez que os veícu-
los têm dificuldades em 
transpor o trecho. Sem 
contar que dois idosos 
enfermos residem na rua 
e sofrem com a poeira. 

A água escorre pelos 
dois ladros da rua, for-
mando um lamaçal. Ele 
acredita que dois cami-
nhões com pedra bri-
ta resolveriam o proble-
ma. “Não é para asfal-
tar a rua. Se fosse asfal-
to, iria ficar aqui por mui-
to tempo”, disse o parla-
mentar, que fica sentado 
em uma cadeira.  Ele só 
deixa seu posto para usar 
um banheiro cedido por 
uma moradora do bair-
ro. “Quando a prefeitura 
jogar a pedra, eu vou em-
bora”, avisou. 

O bairro tem ao me-
nos 45 anos e metade de-
le não é asfaltado, contou. 
Ao menos oito vereado-
res foram até o local em 

solidariedade ao colega. 
Bi contou que ficou con-
versando à noite inteira 
com os moradores, que 
ofereceram café e pão pa-
ra ele se alimentar. Para 
o vereador tucano, é ver-
gonhosa e triste esta si-
tuação. “Eu só não tenho 
vergonha de ser vereador 
porque trabalho pela mi-
nha cidade”, disse. 

“Bate uma sensação de 
impotência, uma triste-
za e uma revolta. É uma 
mistura de tudo”, desta-
cou o vereador. 

Fazia muito frio no pri-
meiro dia de vigília, em 
que ficou sentado na ca-
deira. Então, o vereador 
Adilson Paranhos (MDB) 
esteve no local e levou 

um cobertor para o cole-
ga se esquentar. Segundo 
Paranhos, os moradores 
estão ilhados e o prefeito 
não atende os vereadores. 
“A rua está intransitável. 
Eu sei que é uma medida 
drástica, mas não tem co-
mo não apoiar ele. Essa 
é uma medida drástica, 
senhor prefeito, porque 
o senhor não ouve o ve-
reador”, disse Paranhos, 
em um vídeo. 

OUTRO LADO
A Prefeitura de Mon-

te Mor foi procurada pa-
ra se manifestar sobre o 
assunto e informou que 
vai encaminhar uma no-
ta sobre o protesto poste-
riormente.

Prefeitura de Monte Mor demora 
para cascalhar rua no Jardim 
Colina 1 e vereador faz vigília

Sentado na cadeira, vereador Vitor Gabriel passou a noite conversando com os moradores

DIVULGAÇÃO

PROTESTO SILENCIOSO

Começaram nesta 
quinta-feira (30) as obras 
de pavimentação e reca-
peamento asfáltico com 
as verbas destinadas 
ao município por meio 
do Desenvolve SP. Nes-
ta primeira etapa, duas 
equipes realizam o reca-
peamento de ruas e ave-
nidas no Jardim Picerno 
e na Região Central. No 
Picerno, as obras tive-
ram início pela Rua Pro-
gresso, enquanto no Cen-
tro ruas do entorno da 
Avenida Rebouças rece-
bem a nova capa de ma-
lha asfáltica. 

De acordo com o se-
cretário de Obras e Ser-
viços Públicos, Apare-
cido Fernandes, na pró-
xima semana os traba-
lhos devem ser estendi-
dos ao trecho da Avenida 
da Amizade que passa 
pelo Parque Euclides Mi-
randa (Cecap), na região 
de Nova Veneza. “Vias de 
todas as regiões da cida-
de passaram por alguma 
obra de pavimentação e 
recapeamento, financia-
das por meio do Desen-
volve SP”, informou. A 
expectativa é que cerca 
de 200 ruas e avenidas 
ganhem nova malha as-
fáltica em um prazo de 
seis meses. Cinco empre-

sas ficarão responsáveis 
pelas obras. 

Ao todo foram libe-
rados para Sumaré R$ 
25 milhões em linhas 
de crédito por meio do 
Desenvolve SP – insti-
tuição financeira do Go-
verno do Estado de São 
Paulo – para obras de 
infraestrutura, como 
pavimentação, recapea-
mento asfáltico e cons-
trução de pontes. A con-
quista da verba foi inter-
mediada pelo deputado 
estadual Dirceu Dalben. 
Além da liberação dos 
recursos, o município 
conseguiu ainda uma 
menor taxa de juros, 
que passou de 6% para 
3% ao ano, e um maior 
prazo para quitação. 

“Há alguns anos, Su-
maré estava impossibi-
litada de obter linha de 
crédito, por falta de li-
quides de não podia ob-
ter nenhuma linha de 
crédito, porque não ti-
nha liquidez no caixa. A 
cidade voltou a ter credi-
bilidade e atualmente as 
finanças estão controla-
das. Estamos muito fe-
lizes por mais esta im-
portante conquista, que 
vai nos permitir colocar 
em prática muitos proje-
tos para melhorar a qua-
lidade de vida da nossa 
população”, comentou o 
prefeito, Luiz Dalben.

Recapeamento por 
meio do Desenvolve 
SP tem início em duas 
regiões de Sumaré

200 RUAS

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Jovem de 18 anos é preso por tráfico em Sumaré
A Guarda Municipal de Sumaré prendeu um homem de 18 anos 
por tráfico de drogas na Rua Manoel Cardoso, no Parque Yolanda, 
às 20h30 desta quarta-feira (29). O jovem dispensou um saquinho 
com 14 porções de cocaína. Ele portava R$ 177 em dinheiro. Ain-
da indicou dois esconderijos. Em um cano foram localizadas 28 
porções de maconha e debaixo de entulho, 60 porções de cocaína. Polícia

Operação da Polícia Civil prende dois 
homens em Hortolândia e Americana 
por armazenar pornografia infantil

Mandados de prisão foram cumpridos pela PM

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Receita Federal aler-
ta para golpes envolven-
do empréstimos. Em vá-
rios relatos recebidos, 
supostas empresas con-
dicionam a liberação 
dos empréstimos ao pa-
gamento antecipado de 
Imposto sobre Opera-
ções Financeiras (IOF) 
pelo cidadão. Os estelio-
natários fornecem inclu-
sive documentos, como 
notificações e documen-
tos de arrecadação fal-
sos, induzindo o cidadão 
a recolher taxas inexis-
tentes para a liberação 
do dinheiro. 

O Órgão recebeu rela-
tos de cidadãos que pa-
garam supostas taxas 
ou IOF através de trans-
ferências via PIX para 
pessoas físicas. Trata-
-se de golpe, já que a Re-
ceita Federal não forne-
ce dados para recolhi-
mento de tributos ou ta-
xas via transferência. 
O recolhimento do IOF, 
especificamente, é fei-
to unicamente através 
do Documento de Arre-

cadação de Receitas Fe-
derais (Darf) que é pago 
pela instituição que for-
nece o crédito e não pe-
lo contribuinte. A Recei-
ta Federal esclarece, ain-
da, que os servidores da 

Instituição não prestam 
serviços de empréstimo 
à população nem entram 
em contato para cobrar 
esse tipo de pagamento. 

Caso desconfie ser ví-
tima de um golpe, a Re-

ceita Federal orienta que 
o cidadão procure ime-
diatamente a autoridade 
policial, munido de to-
das as provas possíveis, 
a fim de registrar um bo-
letim de ocorrência.

Receita Federal alerta para golpes
sobre pedidos de empréstimo e IOF

DIVULGAÇÃO

TAXAS INEXISTENTES

A Polícia Militar cum-
priu três mandados de 
prisão na região. Um 
dos casos ocorreu na 
Rua Goiás, no Jardim 
Santiago, em Hortolân-
dia. O procurado dor-
mia no momento em 
que os policiais cumpri-
ram o mandado, a par-
tir de denúncia. O crime 
cometido não foi infor-
mado. O segundo man-
dado de prisão foi cum-
prido na Estrada Mu-

nicipal Sabina Baptis-
ta de Camargo, Jardim 
Novo Ângulo, em Hor-
tolândia, na manhã de 
quarta-feira (29). Os po-
liciais cumpriram me-
dida socioeducativa de 
um adolescente. 

Também foi cumpri-
do um mandado na Rua 
João Jacob Rohwedder, 
no Centro, em Sumaré, 
na tarde da terça-feira 
(28). A prisão ocorreu no 
Fórum de Sumaré. 

O crime cometido 
também não foi infor-
mado.

PM cumpre três 
mandados de 
prisão na região

SUMARÉ E HORTOLÂNDIA

Claudete Campos | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Acusado de Hortolândia confessou que filmou o abuso de uma criança; operação fez parte da 9ª fase 
da Operação Luz da Infância, contra abuso sexual de crianças e adolescentes realizada em 13 estados

A Polícia Civil prendeu 
dois homens em Horto-
lândia e Americana, du-
rante a nona edição da 
Operação Luz na Infân-
cia, deflagrada em 13 es-
tados do Brasil, sob coor-
denação do Ministério 
da Justiça. Além disso, 
a operação foi realizada 
em mais seis países. 

Os policiais da Deic 
(Divisão Especializada 
de Investigações Crimi-
nais), através da 1ª DIG 
(Delegacia de Investiga-
ções Gerais), com cola-
boração da Policia Fe-
deral de Brasília, pren-
deram na tarde desta 
quinta-feira (30), uma 
pessoa de Hortolândia 
por pedofilia. 

Os policiais civis iden-
tificaram o autor do gra-
ve crime em Hortolândia. 
Esse morador se apresen-
tou posteriormente na 
delegacia, ao saber que 
estava sendo procurado.

Após expedição de 
mandados de busca e 
apreensão pela 2ª Vara 
Criminal de Hortolân-
dia, o acusado foi identi-

Acusados foram detidos pela Polícia Civil por armazenar fotos pornográficas de crianças

DIVULGAÇÃO
Claudete Campos | REGIÃO
cris@tribunaliberal.com.br
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Receita alerta que 
comunicados enviados 
são improcedentes

ficado por rastreamen-
tos de IP ś com conteú-
dos pornográficos infan-
tis. No momento do cum-
primento do mandado na 
madrugada, os policiais 
não localizaram o inves-
tigado na casa.

“Após contato telefô-
nico, J.V.S se apresentou 
nesta especializada, sen-

do então apreendido seu 
aparelho telefônico. De-
vidamente autorizadas, 
foram realizadas buscas, 
sendo localizadas diver-
sas imagens de porno-
grafia infantil armaze-
nadas em pastas ocultas 
e estavam sendo com-
partilhadas através de 
programas específicos”, 

trouxe a nota da Deic de 
Campinas.

Imagens do investi-
gado com uma crianca 
também foi encontrada 
em pastas ocultas. Inda-
gado sobre as imagens, 
o morador de Hortolân-
dia confessou que filmou 
enquanto praticava atos 
contra uma criança.

Investigações prosse-
guem para a identifica-
ção do menor, para im-
putar a J.V.S. mais crimes 
graves que tenha cometi-
do, conforme já identifi-
cado pelo Núcleo de Inte-
ligência Policial da 1ª DIG 
de Campinas.

O acusado foi autuado 
por infringir o ECA (Esta-

tuto da Criança e do Ado-
lescente) - Lei nº 8.069 de 
13 de Julho de 1990 no arti-
go 241-A, por oferecer, tro-
car, disponibilizar, trans-
mitir, distribuir, publicar 
ou divulgar, por qualquer 
meio, inclusive por meio 
de sistema de informáti-
ca ou telemático, fotogra-
fia, vídeo ou outro regis-
tro que contenha cena de 
sexo explícito ou porno-
gráfica envolvendo crian-
ça ou adolescente.

O detido foi incluído 
na Lei nº 11.829, de 2008, 
com pena de reclusão, de 
três a seis anos. Ele foi 
encaminhado à Cadeia 
Pública do 2º Distrito Po-
licial onde está à dispo-
sição da Justiça.

EM AMERICANA
A DIG de Americana 

também prendeu um ho-
mem de 40 anos, soltei-
ro e que trabalha como 
técnico de informática. 
Policiais civis e a Polícia 
Científica apreenderam 
material contendo por-
nografia infantil no com-
putador do acusado. Esse 
equipamento e celulares 
foram apreendidos pela 
delegacia especializada.
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Guilherme Hackman ou 
Hachman, conhecido 
como Vili, era 
descendente de alemães 
e nasceu em Campinas a 
30 de maio de 1917, filho 
de Francisco Hackman 
e Francisca Hackman. 
Foi casado com Anésia 
Baugartner Hakman com 
quem teve duas filhas, 
Benedita e Aurora. Veio 
pra Monte Mor ainda 
jovem e aqui viveu 
até seu falecimento, 
sempre trabalhando 
como agricultor. Alguns 
anos antes de sua 
morte, sofreu de uma 
enfermidade nos olhos 
que lhe tirou a visão. 
Mesmo assim continuou 
sendo uma pessoa alegre, 
bom pai e esposo.

Esse prédio 
localizado à rua XV 

de Novembro número 
48 foi a antiga pensão 

de dona Nineta. 
Construído em 1910, 

foi o primeiro prédio 
em dois pavimentos 

da cidade. 
Posteriormente 

pertenceu ao senhor 
Pascoal Giatti que 

ali residiu por 
longo tempo e hoje 

é propriedade de 
seus herdeiros. 

Atualmente seu uso 
é comercial. Registro 

de 2015.

Antiga residência do senhor Francisco de Paula Penteado, conhecido 
como Chico Chapadão. O ano de sua construção é desconhecido e está 
localizado à praça Coronel Domingos Ferreira número 95. Por muitos 

anos ali funcionou a Prefeitura Municipal e era ali, também, que se 
faziam as reuniões da Câmara Municipal. O prédio ainda pertence à 
municipalidade e hoje sedia o projeto “Acessa SP”. Nos fundos fica o 

almoxarifado da garagem da prefeitura. Registro de 2015

Cena do carnaval de 
rua de Monte Mor, 
década de 1980. Nessa 
foto aparecem o 
senhor Hélio Nemer 
Jalbut à frente e logo 
atrás, fantasiado de 
mulher, o professor 
Lázaro Constant 
Minguzzi, conhecido 
como Taio. Hélio 
foi uma pessoa 
atuante na sociedade 
montemorense, foi 
vereador e também 
concorreu ao cargo 
de prefeito da cidade. 
Taio, por sua vez, é 
um excelente mestre, 
muito conhecido e 
respeitado e trabalhou 
em várias escolas 
como professor e como 
diretor.

O telefone em Monte Mor

Nos Estados Uni-
dos, um ano de-
pois da apresen-

tação do invento de Ale-
xander Graham Bell na 
Exposição Internacional 
de Filadélfia de 1876 sur-
giu em Boston, Massa-
chusetts, a Bell Telepho-
neCompany, primeira em-
presa telefônica do mun-
do. No Brasil, a primeira 
linha telefônica foi insta-
lada no Rio de Janeiro em 
29 de novembro de 1877 
conectando o Palácio da 
Quinta da Boa Vista, re-
sidência do imperador D. 
Pedro II com as residên-
cias dos ministros de Es-
tado. No mesmo ano a ca-
sa comercial “Ao Rei dos 
Mágicos” conseguiu a pri-
meira concessão para ins-
talar linhas telefônicas no 
país. A primeira linha foi 
instalada ligando a loja 
ao Corpo de Bombeiros 
do Rio. Em São Paulo o 
primeiro anúncio de ven-

Centro telefônico

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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dido e dessa vez alegan-
do que seria mais impor-
tante uma ligação entre 
Monte Mor e Campinas 
passando por Rebouças 
onde era feito o embar-
que de passageiros e mer-
cadorias. A companhia 
chegou a instalar vários 
postes entre Monte Mor e 
Rebouças mas o negócio 
também não se concreti-
zou. Em 1912 o então pre-
feito municipal João Pau-
lo Ginefra, cedeu ao o se-
nhor Francisco de Paula 
Penteado, conhecido co-
mo Chico Chapadão, o di-
reito de instalar e explo-
rar uma linha telefônica 
entre Monte Mor, Rebou-
ças e Campinas pelo pra-
zo de 20 anos. Não se sa-
be exatamente se a linha 
foi totalmente construída 
e se funcionou a conten-
to, pois em 1915 o prefeito 
cancelou a concessão. Sa-
be-se, porém que em 1919 o 
senhor Rage Maluf adqui-
riu a empresa do senhor 
Chico Chapadão e se res-
ponsabilizou por ela até 
1953, ano em que a incum-
bência da operação do ser-
viço passou ao senhor Jo-
sé Maluf, filho de Rage. 
Esse serviço foi mantido 
até 1973 quando a empre-
sa Telecomunicações de 
São Paulo S/A (Telesp) as-
sumiu a empresa da famí-
lia Maluf. A foto ilustrativa 
mostra o prédio onde fun-
cionava o centro telefôni-
co da família Maluf.

da de telefones aparece 
na edição de 18 de agos-
to de 1878, na página 03 
do jornal “A Província de 
São Paulo”, hoje “O Esta-
do de São Paulo”. O vende-
dor era Leon Rodde, único 
representante de Alexan-
der Graham Bell e sócio 
da loja “ Ao Rei dos Mági-
cos” da rua do Ouvidor no 

Rio de Janeiro.
Aqui na nossa região a 

primeira empresa do ra-
mo foi a Companhia Re-
de Telephonica Bragan-
tina (CRTB) surgida em 
1896 na cidade de Bra-
gança Paulista e foi uma 
das maiores companhias 
a operar no Brasil naque-
la época. Chegou a ser-

vir mais de cem cidades 
do estado de São Paulo, 
de Minas e Rio de Janei-
ro, conectando todas as 
linhas às cidades de São 
Paulo, Santos e outros 
centro importantes. En-
tre as cidades paulistas 
estava Itu onde a compa-
nhia instalou linhas no 
início do século XX.

Em Monte Mor, em 1911, 
já se cogitava instalar 
uma linha ligando a cida-
de a Capivari. Houve uma 
tentativa de negociação 
entre a Câmara Muni-
cipal e a CRTB mas que 
acabou não se concreti-
zando. As autoridades 
municipais reclamaram 
e apresentaram novo pe-


